



THE CARTER CENTER



**CONTACTOS:**

|                            |                                 |
|----------------------------|---------------------------------|
| José Carlos Requena        | 8534354 (español)               |
| Jean Freedberg             | 949-0954                        |
| Oficina NDI/ Centro Carter | 422-0047 / 422-7349             |
| Hotel El Olivar            | 4212260 / 2212121 a.1076 o 1062 |

**DECLARACION INICIAL DE LA DRA. MADELEINE K. ALBRIGHT,  
PRESIDENTE DEL NDI,  
EN REPRESENTACIÓN DE LA MISIÓN DE OBSERVADORES  
DEL INSTITUTO NACIONAL DEMÓCRATA Y DEL CENTRO CARTER  
PARA LA SEGUNDA VUELTA DE LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES  
PERUANAS DEL 2001**

Lima, Perú, 1ero. de Junio del 2001.

Es un honor dirigirme a Uds. en nombre de la delegación de observación electoral conjunta del Instituto Nacional Demócrata y del Centro Carter. Estoy muy contenta por haber retornado al NDI luego de haber participado en el gobierno porque el NDI es una organización que ayudé a fundar en 1983, y todos estos años he estado siguiendo muy de cerca sus esfuerzos por promover la democracia en el mundo entero. También me alegra que ésta sea una delegación conjunta con el Centro Carter. Nos sentimos orgullosos de nuestro esfuerzo conjunto en el Perú en los últimos 18 meses y quiero aprovechar esta oportunidad para reconocer públicamente la destacada contribución del Presidente Carter y del Centro Carter en todo el mundo. El NDI y el Centro Carter han trabajado juntos con mucho éxito en varios países, así como también lo han hecho por separado en sus diferentes especialidades.

El día de hoy están conmigo dos distinguidos líderes de nuestra delegación: el ex-Presidente de Guatemala y actual Vice-Presidente del Congreso, Ramiro de León Carpio; y el ex-congresista y ex-jefe de bancada en el Comité de Relaciones Internacionales del Congreso de los EE.UU., Sam Gejdenson. El ex-Presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, también líder de esta delegación, llegará esta tarde. Nuestra delegación está integrada por 35 personas de 12 países e incluye funcionarios y ex funcionarios gubernamentales, líderes políticos y de la sociedad civil, y varios especialistas en derechos humanos, elecciones y el Perú. Esta es la novena delegación conjunta del NDI / Centro Carter al país en los últimos 18 meses, y planeamos enviar al menos otra más durante el periodo post electoral.

Este fin de semana el mundo estará pendiente del Perú. La presencia de observadores electorales extranjeros es evidencia del deseo internacional por el éxito de la democracia Peruana. Queremos que el pueblo Peruano tenga la oportunidad de elegir a sus líderes en forma libre, justa y sin temor. Queremos igualmente que el nuevo Presidente del Perú asuma su cargo con el mandato y la legitimidad que sólo le pueden otorgar unas elecciones genuinamente democráticas.

Con nuestra presencia pretendemos contribuir, no a la elección de algún candidato en particular, sino que a la integridad y al éxito del proceso en sí. En este sentido nuestra contribución es relevante, pero aun así sólo es la de acompañar a los peruanos.

El futuro de la democracia peruana depende íntegramente de la voluntad de su pueblo. Es por eso que me alegra el deseo de los peruanos por superar los errores y excesos del pasado, por combatir la corrupción y por organizar un proceso electoral honesto y transparente.

Aplaudimos el esfuerzo del gobierno de transición del Presidente Paniagua, de las autoridades electorales, de los candidatos, de los partidos políticos y de las agrupaciones civiles que han trabajado tanto en la preparación de las elecciones del domingo. Instamos a todos los votantes a que asistan a las urnas para escoger al nuevo Presidente del Perú y un futuro prometedor para su país dentro de la comunidad democrática del hemisferio.

Nuestra delegación se desplegará en 11 de los 25 distritos electorales para evaluar el proceso e informar lo observado a los peruanos y a la comunidad internacional. Esperamos presentar nuestra evaluación preliminar del proceso electoral durante una conferencia de prensa en Lima el próximo martes.

Como siempre, nuestros delegados están aquí para apoyar la expresión genuina de la voluntad del pueblo peruano. Cada miembro de la delegación es y permanecerá completamente neutral en cuanto a los resultados de las elecciones y ninguno de nosotros interferirá en el proceso.

Coordinaremos nuestros esfuerzos con las misiones de la OEA y de la Unión Europea, así como con Transparencia, la Defensoría del Pueblo y otros.

Quedamos a la espera de un proceso pacífico y bien organizado el día de las elecciones. Permítanme concluir reiterando lo contenta que me siento por estar en Lima y poder apoyar al pueblo peruano en su lucha por la democracia.

###